
这是封居民来信，提的是“北闸口占道，十年难根治”的老问题
信中没有一味埋怨，还提出了具体解决办法

北闸口，别让我再为你伤心
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这个版面，您是主角
身边发生的逸闻趣事烦恼悲伤，想找人说说，我们倾听。

拍的照片、画的漫画、写的博客，尽管发来。

请拨本报热线67659999
请加上本报QQ407659842 990158
稿件、图片请投入本报邮箱：cjy@zzwb.sina.net

读者来信
网友发了一篇帖子

火了郑州208路公交车
有不少人都说要去坐一坐
比比谁才是“公交之王”
昨日，一读者给本版来电，说最近天涯论

坛“城市·郑州”上有个帖子，引来网友热捧。
作者“憔悴为赚钱”以《我就是公车之王，最能
折腾 208路车的那个人》为题，用了 1700余字，
大“晒”自己挤 208 路公交车的过程。在这篇

“长诗”中，他自嘲而又有点诙谐地说，“如果挤
公交算是一种财富，那么我就是每天挤公交的
比尔·盖茨；如果挤公交算是一种文化，那么我
就是每天挤公交的苏格拉底；如果挤公交算是
一种艺术，那么我就是每天挤公交的保罗塞
尚”，并“谨以此文献给 2008年最能折腾 208路
公交车的伟人——我自己”。

看看“挤公交”咋写的
（节选）

清晨的阳光拽弋出万物的轮廓
淡淡的晨雾中弥漫了沁人的芬芳
国基路沙门村的站牌下默默矗立着一个人影
这就是我
我在等208

此时远处一辆墨绿色的客车冲破晨雾呼
啸驶来

车头顶部一道刺眼的白色车标标明了它
尊贵的身份

208来了……

我选定了车厢后部倒数第二排靠右边单
独的一个座位

自从我住到沙门村以来几乎每一班208的
这个座位都是为我准备的

只有一个靠后的座位才能避免给老人让
座（写到这里我很惭愧）

只有一个靠右的座位才能避免阳光的直射
只有一个单独的座位才能体现出公车之

王的尊贵与气质
所以这个座位是每辆208路公交车上的王位！！！
有资格坐这个位子的人，只能是王者！！！

看看网友是咋跟帖的
ZZ文冰：写得挺不错的，有时间去坐一次

传说中的208。
小混混：大哥你太有才了，你啥时候有空

去折腾一下17路车。那车折磨了我一年。
麦zi：嘿嘿，明天我就去和你抢那个座，看

看谁是公交之王。
月歌浮云：楼主太有才了，如果干事业也

拿出这样的劲头，以后一定是个成功人士。
还有一名叫“八级微风”以车长的身份戏

谑地回复：血泪史，不过我每天都有位子坐，当
我坐着208到沙门时，看到前面黑压压一大片，
我微微一笑——心里想为什么要抢呢？？？而
他们还完全沉浸在自己的小世界中，为了一个
座位，嗨——我真想下来呀，我开车真的很
累！！只因为我就是208车长。 （本报整理）
请“憔悴为赚钱”与我们联系，以便奉寄稿酬。

中央 5台调到
增补频道了

赵先生：家住经一路
10 号院，自残奥会结束后
家里电视的中央5台（体育
频道）就不见了，打河南有
线台电话咨询，说是把中

央5台调到增补频道了。负责我们小区的工
作人员说，必须买个增补器。基本频道怎么
调到增补频道里了，很不理解。

河南有线郑州分公司回复：目前我们的
频道资源都是容纳 40个频道，但是现在的频
道已超过40个，排不开，一个月前把中央5台
调到了增补频道。虽然调到了增补频道，但
是一般的电视都能接收到，因为 1985年以后
生产的电视机基本上内部都安有增补器，市

民只要重新搜索一下就可以正常使用。一些
老式没有增补器的电视机可能接收不到，需
要买个增补器，这个增补器到维修电视的地
方都可以买到。

不愿付赔偿金，公司变相解除合同
梅女士：亲戚在大学路某房地产公司从

事工程技术工作，合同未到期。因为效益不
好，公司为了和员工解除合同，要把工程技术
人员调到物业工作，两份工作待遇相差很大，
如果不去物业，就让写辞职报告。这样该单
位就能节省一笔赔偿金。

律师说法：这是公司惯用的一种规避法
律的做法，其实是变相解除劳动合同，市民一
定不要先写辞职报告，可以与公司协商，要求
继续做原来的工作，如果公司不同意，也可以
要求公司给予经济补偿金。经济补偿金，一

般是按照工作一年，补偿一个月的工资，两年
的给两个月的补偿金，由此类推，最多不超过
12个月。如果公司不同意，市民可以向劳动
监察部门投诉，或通过劳动争议仲裁委员会
仲裁，以维护自己的权益。

进学校招代理可能是骗局
赵女士：上周五晚上6点多，我同宿舍的两

位同学被上门推销的人给骗了，他们是一男一女
两个人，女的胸牌上写着“XX公司北京分公司”，
称可以代理他们的洗发水，让两位同学每人交了
150元钱，给了她们24瓶海飞丝洗发水，说是第二
天给海报，进行培训。可是直到现在都没来，给他
们打电话，开始没人接，后来给挂了，现在是关机。

随后记者拨打推销者的电话，发现是异
地号码，并一直无法接通。

晚报记者 李丽君 实习生 郭静

尊敬的编辑同志：
我叫李学富，家住二七区沿河路北闸口

（京广路北头沿金水河向东北方向）41 号
院。现在想借晚报向各位领导反映一个困
扰我们多年的老问题，也可能影响我市创建
文明城市的大问题——北闸口长达十年的
违法占道问题。请百忙之中关注一下，让我
们有路走，能过上正常的生活。

北闸口问题的“三个现象”
一是时间上由双休日、节假日发展到全

天候。最早时北闸口的占道情况仅限于星
期天，后来发展到节假日。从“创卫”“创模”
以来，随着别的区处罚违章占道力度的加
大，有些人转移到这里，现在北闸口违法占

道已有全天候趋势。二是空间上，占道问题

由路两侧发展到路中间、花坛里。过去占道

还限于道路两侧人行道上，近两年来已经发

展到路中间了。各占道商户以道路中心线

为中心，呈 4 列排列，两侧各空出两米的空

间，只能容行人和自行车缓慢通过，有时汽

车一来，就要堵上一两小时。三是品种上，

由花鸟鱼虫发展到假冒伪劣、游医假药、非

法出版物。如果说过去自发的宠物花鸟市

场还能被周围的老百姓接受的话，如今的非

法市场已经到了令人发指的地步：总长度不

足300米的路面上，聚集了几百商户。

北闸口居民的“三个困惑”
长期的占道和噪声、垃圾污染，使周围

的居民怨声载道，多次反映得不到解决。时

日已长，我们产生了三个困惑，一是北闸口
违法占道该谁管？二是多次创建咋验收成
功的？三是谁来解决北闸口居民的行路
难？北闸口在郑州市的地图上是个心脏位

置，希望有关部门和领导百忙之中管一
管，别再让北闸口堵路了，别让老百姓“堵
心”了！大家期盼着文明创建的春风也吹到
这郑州市区的“玉门关”。

北闸口居民的“三个建议”
我在北闸口住了5年，也闹心了5年，更

观察思考了5年，在调查了解和征求意见的
基础上，我们也给各位领导和相关部门提几
点建议。这也是我们认为根本解决北闸口
问题的3个步骤，一是联合调研。希望借助
全市创建文明城市的契机，由市里组织相关
部门（人大、政协、城市管理、公安交通、工商
税务、食品卫生、文明办、区委区政府等）利
用节假日进行明察暗访的调研，了解真实的
情况，采取针对措施。不要只听汇报。二是

联合执法。正像有关部门说的那样，北闸口

的问题是个老问题，起因是执法局初期管理
不力，发展到现在仅靠他们一家之力难以解
决，需要靠相关部门联合执法、共同管理。
三是联合管理。北闸口的管理也不是执法
局一家的事。应该纳入各部门常态管理。
我想说，北闸口固定商户、饭店、宠物医
院、游戏厅的情况，有关部门也不一定清
楚，因为大家在北闸口的问题上都在“绕
道走”。今后的措施应该是该谁
管谁管，管不好就问责。我们想，
只要大家都从百姓的利益、政府的
威信、法律的尊严上去想问
题、管理，郑州市一定会有
更新、更美的面貌和
环境！

北闸口居民代表
李学富

晚报记者现场走访
欢迎读者发表看法

明天，读者版将根据
李学富的这封信，报道记
者现场走访时看到的
情况。我们也欢迎相关
单位、部门对此发表意
见，同时，你也可以通过
晚报热线、晚报QQ聊发
言。

为什么我们对环境
如此在意，因为家在那
里！

读者留言板

公司不想付赔偿金 想着法让职工自动离职

北闸口：连接沿河
路，通往铭功路、太康
路、解放路、金水路、南
阳路等交通要道。


